
資料３：施策区分別の個別事業

区　分 主な質疑内容 回答・対応等

①
　「国際化教育推進事業」「特色ある英会話教育の推進」が「特色ある英語教
育の推進」に変更となっている、その点について説明をお願いしたい。

　　「国際化教育推進事業」は、２次の計画を作る際に中分類として頭出しし、その
中の事業メニューとして当初の案では「特色ある英会話教育の推進」としていたとこ
ろですが、事業メニューの下の個別事業７つを束ねる名称として「英語教育」とした
ほうが良いと考えたので、名称を変更しました。

②
　国際化教育特区から教育課程特例校となったが、教育課程特例校の教科
はどのように出すのか。

　基本的には英会話科で申請する予定であるが、小学校５年６年は協議、検討中で
す。

③
　英語検定料補助事業は対象が３級以上となっているが、４級の受験には補
助は出ないのか。中学２年生が３級以上を受験する時は対象とならないの
か。

　補助対象は３級以上としています。なお、文部科学省では、中学校卒業時点で英
語力を英語検定３級程度としており、中学３年生の取得率向上を計画目標基準とし
ているため、３年生のみを対象としています。ただし、中学２年生までの３級取得者
は、中学３年生時に準２級以上を受験する場合は補助対象となります。

④
　生涯学習拠点施設の整備について前期と後期で期間を分けて実施していく
こととなっているが、どの程度具体的に話が進んでいるのか教えてほしい。

　具体的にどこの公民館が対象となるか検討段階である。事業によっては前期に対
象とならず、後期もしくは第３次総合振興計画に実施する事業も出てくる可能性が
あることをご理解いただきたい。

⑤
　（仮称）くろべ市民交流センターは生涯学習課以外にも担当があるかと思う
がいかが。

　図書館や子育て支援などの機能もあり、各担当部署と連携して進めていきます。

⑥
　収蔵美術作品の充実について、平成32年と平成37年と期間を決めている
が、予算の関係で５年に一度、購入したいとの意図か。

　概ね、５年に一度、購入したいという思いです。

⑦
　埋蔵文化財関連資料（遺物等）の保管場所の確保は、どこを候補と考えて
いるのか。

　現在は鷹施中学校向かいの旧寄宿舎に置いています。空いた施設がない中では
あるが、継続的に検証していきたいという思いであり、具体化までは進んでいませ
ん。

⑧ 5-6「スポーツの振興」
　公共施設再編に向けた宇奈月体育センターの施設の整備について、事業
概要には、施設修繕と解体の記載があり、どのような意図か教えてほしい。

　宇奈月体育センターは老朽化が著しく、公共施設再編計画の中では、後々に解体
していくこととなっているが、解体までの期間は利用形態に合わせて可能な限り修
繕し、活用していくという意味で記載しています。

第３回第５部会（Ｈ29.7.3開催）での主な意見と対応

5-5「芸術文化の振興」

5-4「生涯学習の推進」

5-2「学校教育の充実」
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1



資料４：協働体制・市民等へのメッセージ・主な指標と目標値 　

区　分 主な質疑内容 回答・対応等

⑨
　目標指標の中学３年生の英検３級以上の取得率は30％程度と思っていた
が、数値として間違っていないのか。

　平成27年度までは30％以上を維持していたが、平成28年度は、受験率が低かっ
たため19.8％に減少する結果となっています。

⑩
　学校司書配置充足率の現況割合が良く理解できないので教えていただき
たい。

学校13校に学校司書が７人配置されているため、53.8％となっています。

⑪
　10年後の子どもの数は減少していくと思うが、親学び講座参加者数や放課
後子ども教室参加者数の目標が高いように思うが、いかがか。

　子どもの数は５年後には2,000人程度となる見込みであるが、延べ人数を増やした
いという意図であります。

⑪ 一人当たりの図書貸出冊数の目標は達成できる見込みはあるのか。

　平成28年度実績と平成27年実績を比べると黒部市立図書館、宇奈月館の一日当
たりの貸出冊数、人数ともに増加している。その中での推測値であるが、５年後の
目標値に挙げた5.4冊は、現在の魚津市における値と同等の数値であり、５年後に
は達成させたいと考えています。

⑫ 5-5「芸術文化の振興」 コラーレの利用者数の目標について達成できる見込みはあるのか。
　コラーレは開館当初は約17万人であったが、現在は15万人弱で推移しています。
今後、魅力を高め、目標達成を図りたいと考えています。

⑬ 5-7「国際化への対応」
　国際交流員による交流回数は現況値の130回でも多いと思う。人を増員す
ることを考えているのか。

　以前は１日に保育所２箇所を回ることもあり、対応は可能と考えています。より市
民と触れ合う機会の拡大を図ることを念頭に、目標値を設定させていただいたが、
指標も含め再度検討します。
　→指標を「国際交流団体数」に変更します。

5-2「学校教育の充実」

5-4「生涯学習の推進」
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